



Es una decisión soberana de México, señala

Reforma al PJ no tendrá impactos negativos: SRE

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, rechazó que la reforma al Poder Judicial impulsada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador vaya a tener impacto alguno en las relaciones internacionales, y destacó que en otros países como Estados Unidos y Japón sus jueces son electos por la población.

Lo anterior es respuesta a los señalamientos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) que advirtió que la reforma judicial puede tener un efecto negativo en la revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026.

EL DATO

CINCO de los nueve foros denominados Diálogos Nacionales por la Reforma Judicial han sido celebrados a la fecha en la CDMX, Guadalajara, Toluca, Chiapas y Veracruz.

"Absolutamente no tendrá impactos negativos la reforma judicial. Primero, se trata de una decisión soberana de México y los países estarán respetuosos con esa decisión", expuso en entrevista en la sede de Relaciones Exteriores, tras la inauguración de la cuarta reunión para la Cooperación y Desarrollo Global organizado por MIKTA.

Maniféstó que por ahora la SRE no ha sido convocada a participar en los foros de Diálogos Nacionales, aunque las naciones han optado por elegir a sus jueces mediante el voto popular.

"Nosotros, lo que hemos mirado es que hay otros países importantes que también han hecho reformas al Poder Judicial, como lo es el caso de Japón, donde todos sus jueces son elegidos, o el caso de Estados Unidos mismo, que la mitad de los jueces son elegidos, la otra mitad son por concurso. Entonces, no es el único país que está analizand

LA CANCELLER Alicia Bárcena destaca que en otros países como EU y Japón sus jueces son electos por la población; no es la única nación que está analizando esto, puntualiza



ALICIA BÁRCENA (centro) durante la reunión de MIKTA, ayer.

“ABSOLUTAMENTE no tendrá impactos negativos la reforma judicial. Primero, se trata de una decisión soberana de México y los países estarán respetuosos con esa decisión”

ALICIA BÁRCENA

Secretaría de Relaciones Exteriores

Bárcena Ibarra adelantó que este martes viajará a Washington, Estados Unidos, para participar en la reunión de la Asociación por un Progreso Económico en las Américas (APEP), donde serán abordados temas económicos.

"Este conjunto es lo que surge del encuentro de Los Ángeles (...) en donde algunos países de la región, alrededor de 15 o 16 países, que nos juntamos para discutir distintos temas, muchos de ellos económicos, porque es una asociación económica que estamos buscando entre los países de la región en temas muy concretos, como energías renovables, como alimentación (...) sectores productivos o conductores, semiconductores", explicó.

Posteriormente, la secretaria de Relaciones Exteriores agregó, se trasladará a

la ciudad de Nueva York, para participar en la reunión del Ecosoc, con el fin de debatir sobre los objetivos de desarrollo sostenible, dónde estamos, hacia dónde vamos y cómo puede contribuir el multilateralismo al desarrollo.

La jefa de la diplomacia mexicana descartó que se vaya a tocar el tema de la reforma al Poder Judicial de la Federación en su gira por Estados Unidos, "es una discusión soberana de México, y los demás países estarán respetuosos a lo que los mexicanos deciden".

Por otro lado, se realizó la cuarta reunión para la Cooperación y Desarrollo Global organizado por MIKTA. Ahí, Alicia Bárcena dejó claro que "México buscará identificar en qué áreas podemos colaborar y compartir buenas prácticas y compartir nuestras capacidades".

MIKTA que está integrado por cinco países: México, Indonesia, Corea, Turquía y Australia, analiza abrir vías de cooperación a terceras naciones como Centroamérica, con el fin de enfrentar los problemas globales como es la crisis migratoria y la pobreza.